

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

AÑO II.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy. — VEINTIUNO trimestre fuera. — SESENTA extranjero. — TREINTA Y DOS Ultramar. — Se suscribe en Alcoy, Mercado. 23.

ALCOY, SABADO 11 DE OCTUBRE DE 1879.

Número sueldo: 25 CENTIMOS de real en la España. — COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS: a precios convencionales. Admisión: c. Mercado 23.

NUM. 432.

Alcoy 11 de Octubre de 1879.

LAS TEORÍAS AGRÍCOLAS.

Suele ser mirada la teoría agrícola, si no con desprecio, con prevención al ménos; desconfiando el labrador de los resultados prácticos de aquellos preceptos depurados por la química y la física en sus explicaciones sobre los hechos agrícolas.

Esta preocupación es tanto más perjudicial, cuanto que ella sirve de rémora á los adelantos que se obtendrían si el estudio de la ciencia agrícola se prodigara en estas poblaciones, casi exclusivamente agricultoras.

La teoría científica, no es mas que el resultado de un estudio práctico; pero de un estudio precitado del conocimiento de la química, la física, la geología y la botánica, pues sólo sabiendo perfectamente el organismo de las plantas, desde la familia hasta la especie, las leyes de su reproducción y desarrollo, los fenómenos de su misteriosa vitalidad, las sustancias que se apropian y las proporciones de esos elementos nutritivos, los temperamentos de los climas y medios de modificarlos, las múltiples variaciones de los terrenos en su composición geológica, y tantos otros conocimientos que constituyen la ilustración indispensable de un buen agrónomo, es como pueden apreciarse los hechos prácticos, para deducir los principios y reglas de la ciencia agrícola: principios y reglas que apenas llega á conocer de un modo imperfecto, el que sin aquellos precedentes nunca ha salido de los estrechos límites de la práctica.

Preciso es que nos lleguemos á convenir algún día de esta verdad, y que así como los que hoy se dedican al ejercicio de ciertas profesiones cultivan su inteligencia bajo un plan de ilustración adecuado á su carrera, llegue á efectuarse el ejercicio de la labor, al ménos en los grandes predios, por individuos educados en centros profesionales donde se aprendan las teorías agrícolas con el auxilio de las aplicaciones prácticas, ó sea en la forma que esa enseñanza requiere.

El día que la aplicación de alguna teoría agrícola haga conocer á los labradores en estas poblaciones rurales resultados tangibles, ellos se convencerán, de que en vez de dedicar á sus hijos, como suele decirse, *al campo*, ó sea á la observación de las prácticas inveteradas, aprendidas junto al sencillez apartador, deben comenzar su carrera agrícola enviándolos á las escuelas agrónomas, y proporcionándoles la ilustración de la ciencia que ha de aumentar la producción de sus campos con extraordinarios rendimientos.

Pero en tanto que esto se realiza, como obra que el tiempo y la razón obran de elaborar en nuestras ancianas costumbres, bien pudiera la agricultura percibir algún beneficio del desarrollo de esa ciencia; utilizando los conocimientos adquiridos por aquellas personas que á su estudio se dedican.

Si se estableciera un gabinete de química, donde el profesor efectuara el análisis para la preparación de los terrenos en cada año, y se consultaran los conocimientos científicos en algunas de las operaciones del cultivo, no se caminaría á ciegas en muchos casos, en los cuales el cultivador, obra por precedentes más ó ménos ciertos, y por cálculos sobre probabilidades que generalmente no se realizan, menoscabando así su capital, si no es causa de su total ruina.

¿Sabe hoy el labrador si el terreno que va á cultivar contiene en la proporción necesaria las sustancias asimilables que requiere la planta que ha de producir? Sabe que cada cosecha consume una gran porción de sustancias alimenticias, y procura dar descanso y labor al terreno para que esas pérdidas se repongan; pero él ignora, comunmente, la extensión de ese consumo, la lentitud ó rapidéz de esa reposición y las causas químicas y físicas que puedan aumentarla y disminuirla, obrando por meros cálculos, cuando tal vez pudiera hacerlo con el acierto de la más perfecta certidumbre; y en vez de dejar en descanso un terreno lo aprovecharía con la siembra, y en lugar de utilizar otro, no arrojaría su fortuna sobre

una tierra que quizá no podrá devolverle más que pesadumbres por no existir en ella los elementos productores.

Así también, sabría el cultivador cuál era la sustancia empobrecida en un terreno para la producción que intente efectuar en él, y estudiaría los medios más económicos de devolverle la potasa ó la sosa, la cal ó la magnesia, el fósforo ó el azufre, la alúmina ó el bromo, el iodo, el cloro ó el hierro, según requiera la plantación y el terreno exija; pues á veces acontecerá, que á poco costo dispondrá el agricultor del abono conveniente, y por ignorar cuál sea la pobreza de la tierra, esa ignorancia se traduzca luego en su propia pobreza.

Fundados en estas observaciones, nos permitimos llamar la atención de los labradores sobre la conveniencia de establecer Estaciones químico-agrícolas.

Noticias generales.

Han llegado á Madrid los tres jóvenes marroquíes que establecen su residencia en la corte para educarse con arreglo á nuestras costumbres.

Dichos jóvenes aparentan tener de 20 á 24 años, son de regular estatura, llevan barba corta y visten el traje de su país y llevan gorro encarnado con borla azul.

El mas resuelto de los tres es Jamedben-Suerun, siguiéndole Abdesselam-el-Fasi.

El primero seguirá carrera para oficial de artillería, para estado mayor el segundo y para ingeniero Mohamed-el-Schedadi.

El Consejo de Estado en pleno ha decidido en contestación á una consulta hecha por el ministerio de la Gobernación, que pueden ser revocados por el Gobierno los acuerdos de las diputaciones en materia de aplicación de la ley provincial cuando haya en las resoluciones de dichas corporaciones una infracción manifiesta de la ley.

—El Sr. Merelo (D. Manuel), individuo de la Junta directiva del partido progresista-democrático, parece que fué comisionado por el Sr. Martos para dar cuenta al Sr. Carvajal de los acuerdos tomados en la reunion de ayer.

—Segun telegrama del inspector especial de ferro-carriles residente en Valencia, comunicando otro del jefe de Amposita, las aguas que habian inundado la línea del ferro-carril han descamado la vía en el kilómetro 202, sin que se puedan apreciar daños, por cubrir las aguas los carriles, los trenes no pueden pasar. Las brigadas y personal facultativo han salido de Tortosa para el punto indicado.

—La empresa del periódico francés «El Figaro» vá á establecer en los teatros de Paris una red telefónica para el servicio del público.

Una vez planteada la reforma, cualquier espectador que se halle en un coliseo y quiera trasladarse á otro, puede, acercándose á la estación telefónica, informarse de la localidad desocupada y pedir que se le reserve para trasladarse á ella, evitándose molestias y gastos de carruajes.

—En Almería se trata de ensayar y adoptar las máquinas que convierten en potable el agua impura ó del mar, ya experimentadas con éxito en Alicante, para lo cual ha llegado á aquella ciudad el concesionario de dicho invento.

—El Linares dá la edificante noticia siguiente:

«En un pueblo muy conocido de esta provincia (Jaen), dos inspectores de policía se han preso á sí mismos.

—Una casa de comercio de Méjico dió orden hace días á otra de la corte, para que le comprara y remitiera diez billetes del sorteo del 7 de actual y otros tantos del de Navidad.

Verificado así por la casa de Madrid, en carta que depositaron en corros, ha resultado, segun telegrama de la casa de Méjico, haber recibido solo los billetes de Navidad, faltando los del sorteo del 7 del actual.

DACOLARD Y LUBIN.

251

caras que tienen un pié y una mano en todas partes; que almuerzan á costa de la Prefectura y cenan Dios sabe cómo; que me prometen traerme un asesino, y, de acuerdo con él, me envían en su lugar un mal ladrón como tú...

Estas palabras, de acuerdo con él, hicieron estremecer á Francisco; pero se repuso inmediatamente y murmuró con una sonrisa de incredulidad:

—De acuerdo con él... El señor Dacolard!... ¡jamás!

Monle fingió no ver ni oír nada y continuó:

—Ya es hora de que estas cosas terminen y de que estos bellacos sean reemplazados. Había pensado en tí... ¿Por qué no? Tú no tienes encima de tí sino algunos pecadillos... nada de sangre que te condene, al ménos que yo sepa... El negocio de la calle de San Gilles tiene alguna gravedad, convengo; pero la provocación...

—¡Oh! sí, ahora lo veo, murmuró Francisco con voz sorda.

—¡Ah! ¡comienzas á creerlo? Esto no es malo. Pero, á pesar de todo, despues de

250

BIBLIOTECA DE EL SERPIS.

época, encontrándote tú sin recursos y asediado por esa ardiente sed y esa pereza que perjudicarán eternamente tu porvenir, fuiste colocado de mozo de café, en el de la calle de la Reunion, por Lubin, que tenía sus proyectos sobre tí. Allí hiciste varios conocimientos, te despabilaste y apercibiste poco á poco. Esto era lo que quería Lubin. A los seis meses, emprendiste con él, con otros y á veces solo algunos pequeños negocios. Pero dejemos estas miserias, echemos un velo sobre ellas. ¿Para qué ocuparnos de estas pequeñeces? Los cargos contra tí proceden de otra parte; sorprendido *infraganti* cometiendo el robo de la calle de San Gilles, con todas las circunstancias agravantes, veinte años de presidio, por lo menos, es lo que te espera. Esto es claro, limpio; tan limpio como las florecillas que no has querido coger esta noche.

Efectivamente era todo aquello tan claro y tan sustancioso que Francisco se contentó con suspirar y no contestó.

—Lo que yo quería, continuó Monle, era desembarazarme de esa infame trunca de los Lubin y de otros malvados de dos

DACOLARD Y LUBIN.

247

las señas de su habitación sin que tengas necesidad de pedirlas.

XVII.

Al siguiente día, en efecto, Monle se dirigió á la cárcel en busca de Francisco Houssdal. Iba acompañado de uno de sus agentes, Corazon de Fuego, el cual se dirigió con un aire de superior que reprende á un subordinado que ha caído en falta, en el momento en que la puerta del calabozo se abrió: esta comedia estaba preparada de antemano.

—Si, tú y Lubin, los dos andais en buenos pasos desde algun tiempo á esta parte, dijo: si esto continúa así, os destituyo y os envío á *presidio*, de donde no debiais haber salido nunca.

—Sin embargo... advirtió tímidamente Corazon de Fuego.

—Cállate. ¿Vale la pena de montar un cepo de lobo para apoderarse de una garduña? Hé ahí vuestra habilidad. ¿Voto á...! ¿dónde está esa buena pieza?

El *badulaque*, es decir, Francisco Houss-

Puesto el hecho en conocimiento del administrador de loterías de la Puerta del Sol, donde se habían comprado los billetes, y habiendo salido premiado uno de ellos, han sido detenidos y puestos á disposicion del juzgado respectivo, cinco personas que se han presentado en dicha administracion á cobrar otros tantos décimos del billete premiado, entre los que figuran algunas personas respetables.

Parece que dichos billetes han sido vendidos en la Puerta del Sol y calles afluente por una mujer.

Así lo refiere un periódico.

—Tomamos de la *Revista general de Comunicaciones*, la siguiente noticia por lo que pueda convenir:

«El Dr. Lassing, de New-York ha descubierto una nueva aplicacion de la electricidad á la medicina.

Era un caso de hidrofobia: de nada habian servido todos los remedios empleados; el enfermo en un estado de excitacion horrible trataba de morder á todos los que le rodeaban. Se concluyó por atarle á un colchon, rodeando sus piés con alambre de cobre. Se puso en comunicacion el polo negativo de un aparato eléctrico con este alambre y el polo positivo con la garganta y la columna vertebral del enfermo; en este polo la corriente pasaba á través de una esponja mojada en vinagre y agua salada.

Desde que se estableció la comunicacion, cesaron los estremecimientos nerviosos, y bajo su benéfica influencia pudo beber el enfermo sin ese horror á los líquidos propio de los hidrófobos.

Tan pronto como dejaba de pasar la corriente reaparecian los espasmos y demás sintomas de la enfermedad.

Se ha sostenido la aplicacion de la corriente durante media hora, y se ha renovado la operacion muchas veces al dia por espacio de media hora, dejando un intervalo de una hora entre cada operacion.

Al cabo de doce horas de este tratamiento, lejos de estar el enfermo furioso, presentaba, por el contrario, todos los indicios de la debilidad mas grande; se estableció la traspiracion, se le purgó y se durmió dos horas. Ocho dias despues tuvo un nuevo ataque muy ligero, que cesó con la nueva aplicacion de la electricidad.»

Si esto es cierto, nos alegramos que se haya por fin hallado el modo de vencer esa terrible enfermedad, propia de la raza felina.

—En el ministerio de Ultramar se ha recibido un telegrama de Cuba, participando que en Santiago y en las jurisdic-

ciones inmediatas reina completa tranquilidad; que las gentes campesinas han vuelto confiadas á sus habituales trabajos, y que á la sazón existe solo una pequeña partida de merodeadores en Baracoa, la cual será disuelta en cuanto lo permitan las lluvias de la estacion presente.

—Entre los fundadores del Banco trasatlántico que se trata de crear en Madrid bajo los auspicios de Mr. Filippart, dice *La Gaceta Universal* que figuran los señores marqués de Valdeiglesias, propietario de *La Epoca*, el Sr. Gasset y Artime, propietario de *El Imparcial*, el Sr. Estéban Collantes y el ex-director de Obras públicas Sr. Garrido.

—Dice un periódico valenciano que ha fallecido en Algar el ex-diputado constituyente D. Ramon Boxó, asfixiándose en una gran pipa de vino, en cuyo interior se habia metido para limpiarla.

—El célebre hidrólogo abate Richard, ha señalado en el monte de Santaña un punto, en el que asegura que á 15 metros de profundidad se hallará un caudal de agua de 1.000.000 de litros por 24 horas.

—Una excision de importancia se ha producido recientemente en el seno del nihilismo ruso.

Un número considerable de nihilistas declaran en sus últimas proclamas, que las medidas represivas del gobierno y la falta de simpatías por parte de la poblacion, les han conducido á la conviccion de que los principios del nihilismo tales como han sido establecidos en Rusia, no tenían actualmente probabilidades de triunfo, y su aplicacion produciria sacrificios inútiles y resultados negativos.

Despues anuncian que continuarán la lucha emprendida á fin de procurar á Rusia el bienestar y las libertades necesarias, pero que la idea que perseguirán en adelante será la de un gobierno republicano con un presidente elegido por sufragio universal y un ministerio responsable.

Esta proclama ha causado la mayor indignacion entre los nihilistas puros, los cuales, como es sabido, rechazan toda idea de orden gubernamental y no quieren monarquía ni república. Esta indignacion se ha traducido por un manifiesto violentísimo que han publicado los directores del nihilismo residentes en Ginebra.

Firma el escrito la célebre Verasassulitch y en el colmo de maldiciones á los separatistas los pinta como unos cobardes

que no han podido decidirse nunca á romper con la sociedad y á sacrificarse por el nihilismo, al cual por otra parte no han prestado ningun servicio de importancia.

«Todos los asesinatos políticos, exclama fieramente, desde el del simple agente de policia hasta el del príncipe Krapotkine y el del general Mezentkoff, nosotros, y solo nosotros los hemos ejecutado, son obra de nuestras manos y no de las de esos cobardes embusteros que dicen pertenecen al nihilismo.»

El manifiesto termina declarando que los separatistas serán considerados como traidores y deberán expiar con la muerte su indigna traicion.

Seccion local.

Ayer tarde llegó, procedente de Valencia, nuestro querido amigo y paisano el Maestro Espí, que, no pudiendo menos de acceder á las continuas y reiteradas instancias que desde esta ciudad se le han hecho, ha venido á tomar parte en el próximo concierto que se ha de verificar en el Teatro principal.

Mucho celebramos su venida, como la celebrarán tambien, á no dudar, sus muchos amigos y la poblacion de Alcoy en general.

Con el Sr. Espí ha venido su pariente y amigo el hijo del Alcalde-presidente del Ayuntamiento de Valencia Sr. Pueyo.

Para conocimiento de los cosecheros de vino, damos traslado á nuestras columnas de la siguiente noticia que publica un colega:

«En los importantes mercados vinateros de Tarragona y Reus se nota una gran paralización y consiguiente baja en los precios, cuya causa nadie se explica despues de la animacion y exajerados precios que ha alcanzado la uva en la pasada vendimia.»

Han sido aprobadas las relaciones de obras ejecutadas durante el mes de Setiembre último, en el trozo segundo de la carretera provincial de Monóvar al con-fin de la provincia y en el 4.º de la de Villajoyosa al Barranco de la Batalla.

La Comision provincial acordó informar al Sr. Gobernador, que puede servirse aprobar las ordenanzas municipales de Penáguila.

Se ha acordado que, por quien corresponda, se espida el certificado del deslin-

de de los términos jurisdiccionales de Orba y Vall de Laguart, solicitado por ambos municipios.

Se hallan vacantes las secretarías de los Ayuntamientos de Altea y Almoradí, dotadas respectivamente con el sueldo de 1500 y 1250 pesetas.

Esta noche alternarán en el concierto de canto y piano del Café de Rigal, las piezas serias con las de canto flamenco, con lo que el dueño del establecimiento trata de dar mas variedad á las agradables veladas que proporciona á sus numerosos favorecedores.

Seria conveniente que la autoridad dispusiera introducir algun orden en la salida de los coches diligencias de Játiva, pues, á causa de salir demasiado temprano de esta, obligan á los viajeros á estar aguardando el tren tres ó cuatro horas en la estacion de aquella ciudad, con lo que se originan molestias y perjuicios fáciles de evitar si se quiere.

Esperamos que no habrá necesidad de mas indicacion para que el oportuno arreglo se haga cuanto antes.

Segun telegrama recibido, ayer tarde, al ir á poner en capilla en Valencia al rec Vendrell, veterinario de Sueca, cuyo indulto le ha sido denegado, se fugó burlando la vigilancia de los encargados de tal mision. Este rec es el autor de la carta que hace pocos dias publicamos.

Cuando tengamos mas detalles del hecho los comunicaremos á nuestros lectores.

Segun los preparativos que se están haciendo, la próxima feria de Santa Teresa promete estar muy animada. Las casillas levantadas en la plaza de San Agustín están ya casi concluidas, y además se ha levantado un espacioso pabellon en la plaza de Alfonso XII para museo de figuras de cera, y se está levantando otro para exposicion de cuadros con figuras de movimiento.

Por otro lado, empiezan á verse por ah muchos forasteros y feriantes, habiendo algunos de estos últimos empezado ya el arreglo de sus respectivas tiendas.

De un acreditado anuario extranjero tomamos el siguiente pronóstico del mes corriente:

«Buen tiempo relativo en el plenilunio (30. Setiembre al 8 Octubre). Viento en el Océano al 2 y 5.

Buen tiempo, tambien relativo, en e-

dal, habia levantado la cabeza: el nombre de Lubin y lo singular del reproche dirigido al agente de policia le hicieron estremecer. Este movimiento fué observado por Monle.

—¡Ah! hélo aquí, exclamó el inspector de policia, como si acabase de apercibirse de la presencia de Francisco. Acércate, bellaco, renovemos nuestro antiguo conocimiento... pues, si yo no me equivoco, nosotros nos hemos visto otra vez. ¿No eres tú el que el año pasado servia de criado á Loreño Dalissier?

Cogió despues á Francisco de un brazo y acercándole á la estrecha ventana, dijo:

—Sí, tu mismo eres. ¡Pero cómo! ¿Cómo es posible que yo te halle embarcado en esta galera, animal? Vete tú, gritó Monle á Corazon de Fuego dirigiéndose á él con acento imperativo y cara fosca.

Corazon de Fuego no esperó que se repitiese la orden que acababa de recibir y salió apresuradamente.

—¡De qué canallas es preciso ocuparse! continuó Monle cogiendo la única silla que habia en la habitacion; pero ya pue-

des estar tranquilo; él y Lubin recibirán su merecido...

Luego, volviéndose hácia Francisco con brusquedad paternal:

—¡Veamos! Y tú, grandísimo inocente... ¿por qué te encuentro aquí acupando el lugar de otro que yo esperaba encontrar? ¿Cómo se ha verificado esta sustitucion?

Francisco bajó la cabeza, echó una mirada feroz á través de sus pestañas y no contestó.

Monle soltó una carcajada.

—¡Oh! el imbécil, desconfía y se pone guardia... ¿Crees acaso que yo vengo á hacerte hablar? ¡Valiente empeño! Serénate, mi buen amigo. Tu asunto está muy claro. Quieres que te diga la buena ventura?... tu presente, tu pasado, tu porvenir. Esto es muy fácil.

—Escucha. Mientras estuvistes en casa de Lorenzo Dalissier tuviste medias relaciones con Lubin... ¡no digas que nó! Lo sé. Estas relaciones, interrumpidas durante poco tiempo por el asesinato de la señora Dalissier, hácia fines de diciembre, se reanudaron con mas intimidad. ¿No los estás oyendo? Preciso, tengo datos. En esta

diez minutos que hace que estoy contigo, comienzo á comprender que vale mas estar servido por canallas de inteligencia que por gentes de bien imbéciles. Decididamente me quedo con Lubin.... Esto es bien triste, mas no tienes bastante talla para reemplazarle. No hablemos mas de esto.

Levantóse y se dispuso á salir. Francisco fué á colocarse bruscamente delante de él.

—¡Lubin! exclamó; ¡oh, el miserable! Señor Monle, déjeme V. vengarme de él, yo se lo ruego, y despues... V. hará de mí lo que mejor le plazca.

Monle soñó desdeñosamente.

—Amigo mio, dijo; todo hombre que tiene cabeza y corazon no dice yo me vengaré; no pide tampoco consejo á este propósito ni permiso; da el golpe sencillamente, y todo queda terminado.

—¡Oh! exclamó Francisco; en cuanto á medios no me faltan, y ya lo hubiese hecho si...

—¿Sí?

—No importa, añadió Francisco. No hablemos más... es imposible.

último cuarto de luna (8 al 15). Viento variable. Frio á fines de este periodo. Son de temer las heladas de otoño.

Lluvias persistentes y generales en el novilunio (15 al 22). Mal tiempo. Nieve en los Pirineos. Vientos variables y fuertes en el trascurso de este periodo.

Océano Atlántico agitado en toda su extension. Son de temer siniestros marítimos en todas las costas del continente europeo.

Arribadas en todos los puertos de Europa. Afluencia de pabellones extranjeros en las islas Baleares, Gibraltar, Santander, etc.

Fuertes crecidas de los rios y pequeñas corrientes.

Periodo de frio en el primer cuarto de la luna (24 al 30). Viento fuerte, predominando el del Norte. Océano muy agitado el 22, 26 y 30. Golfo de Vizcaya peligroso. Mucha leva en el Mediterráneo. Arribadas numerosas en Santander. Viento y lluvia el 31.

Mes excesivamente variable. Higiene rigorosa que guardar. Primera quincena generalmente, bella; segunda, mala. Estado sanitario poco satisfactorio.

Desde ayer ha quedado abierto el pago de la mensualidad de Septiembre último á las clases pasivas de esta provincia, cuyo pago se verifica con la entrega del 25 por ciento en calderilla, por disposicion de la superioridad.

Habiendo corrido rumores de que hace dos noches se intentó robar en una respetable casa situada en una calle céntrica de esta ciudad, hemos procurado averiguar lo sucedido, y, segun parece, todo ello es cuestion de amores, siendo los protagonistas algunas mal aconsejadas Maritornes y sus atrevidos galanes.

Con que mucho ojo y buena llave, señoras amas de casa.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—S German ob. y mr.
SANTO DE MAÑANA.—La Dedicacion de la Sta. Iglesia Mayor y Ntra. Sra. del Pilar de Zaragoza.

CULTOS.

Iglesia del Sto. Sepulcro.—Continua el Novenario en honor de Sta. Teresa de Jesús compatrona de España.
Por la mañana á las 6 misa rezada con acompañamiento de armonium.
Por la tarde á las 6 el ejercicio con el Señor espuesto, meditacion y canto de letrillas por las religiosas.

Seccion mercantil.

Alcoy 11 de Octubre de 1879.

CAMBIOS.

PLAZAS.	PA- REL.	DI- NERO	PLAZAS.	PA- REL.	DI- NERO.
Alicante.	118	318	Murcia.		1 118
Albacete.		1 118	Orense.		1 112
Almería.		1	Oviedo.		314
Barcelona.	118	318	Palencia.		
Bilbao.		1	Pamplona.		1 118
Badajoz.		1 118	Portavedra.		1 114
Burgos.		1 114	Rama.		1 118
Cádiz.		718	Salamanca.		1 114
Cartagena.		1	S. Sebastian.		1
Coruña.		1	Santander.		1
Córdoba.		314	Santago.		1 118
Castellón.		1 114	Sevilla.		314
Granada.		1	Tarragona.		1
Jaén.		1	Toledo.		1 112
Jerez.		1	Valencia.	114	112
Lérida.		1 118	Valadolid.		1 118
Logroño.		1	Vigo.		1
Lugo.		1 112	Vitoria.		1
Madrid.	718	1 118	Zaragoza.		1
Málaga.		718			
Paris 8 dias vista.		5 06 112.			
Londres 90 dias fecha.		48.10.			

Observaciones.—Hay colocacion para el papel á los cambios anotados en la columna DINERO. Escasez de operaciones.

Variadas.

LAS OBRAS DE PALACIO.

Ya están casi terminadas las obras de

reparacion que se llevan á cabo en algunas habitaciones del régio alcázar. La de las que se destinan á hospedar á individuos de la familia real se han concluido por completo, y el deseo de satisfacer en su punto la curiosidad de nuestras lectoras, y de dar algunas noticias interesantes para los artistas, nos impulsan á publicar acerca de esas habitaciones los siguientes detalles:

La primera pieza está pintada al óleo de color amarillo, y la adornan cinco grandes cuadros. Uno de ellos, que representa el amor preparando su arco, es una copia en que acreditó su mérito artístico la Reina Maria Cristina; otro representa una batalla de moros y cristianos, y es original de Jordan, y el mas notable, sin duda alguna, es un original de Carlos Luis de Rivera; representa á D. Rodrigo Calderon al ser conducido al cadalso. La correccion del dibujo es admirable, y la expresion de la figura principal toda una revelacion. Se ve en ella al favorito despeñado desde las alturas del poder á los abismos de la desgracia, y no han de mirarla con gran atencion los cortesanos que pasen por aquella sala.

La silleria es azul, y del techo pende una de esas gigantescas arañas de cristal labrado que pregonan prodigios de Venecia.

La segunda sala parece, por lo severa, estancia de alguna antigua mansion feudal. El techo, artesonado con complicados dibujos del tallista Jorge; de las paredes penden ricos tapices que representan paisajes; los muebles y la araña son tambien antiguos y todo reviste gran aspecto clásico.

Más suntuosa y no menos severa y elegante es la tercera. Cuando se penetra en ella, aunque sea por vez primera, parece que se penetra en paraje conocido, y es que todo habla allí de ese siglo XVI que han popularizado las letras y las artes. Los tapices representan, unos á Felipe II y á D. Juan de Austria. A caballo y en actitud guerrera, el rey Prudente; á pié y como sirviéndole, el vencedor de Lepanto, se ve desde luego la parte que la adulacion cortesana tomó en el contraste. Otros tapices representan una de aquellas guerras religiosas en que nos empeñó la intolerancia y que tan caras costaron á nuestro predominio.

La cuarta sala está decorada con cortinajes y tapicerías de Damasco encarnado. El techo ha sido pintado nuevamente por Bonardi y Bussato, y se ven en ella cuatro cuadros. *La barca milagrosa*, de Jordan; un San José, de Cornelio Escriu; una Sagrada Familia tambien de Jordan, y una gran tabla estilo Correa.

La quinta sala es una alcoba; la silleria y el cortinaje amarillo, la cama blanca con talla dorada, las altas y esbeltas columnas que recogen los complicados pliegues de cortinas de damasco azul, todo recuerda los bulliciosos y alegres tiempos de la regencia de Luis XV. Un San Pedro Alcántara colocado en una de las paredes parece que se despegaba de en medio de aquel lujo sonriente y coqueton, y los cuadros bíblicos de Ester y Asuero, originales de Jordan, tampoco armonizan muy bien el con resto de la estancia.

Sigue un cuarto de *toilette*: el techo y las paredes imitan mármoles, á que sirven de marco cañas doradas; la silleria es blanca, y grandes espejos, simétricamente colocados, reproducen los objetos.

La sétima pieza es una alcoba que podría calificarse de gusto romántico. Adornanla tapices que representan escenas mitológicas: ocupa su puesto principal suntuoso lecho gótico; una lámpara de cristal parece dispuesta á derramar suaves luces sobre la estancia, que adornan tambien dos grandes cornucopias talladas.

La octava es otra alcoba; domina en ella el estilo del Renacimiento, y no imaginaria nada mas suntuoso Francisco I para nido de sus galantes amores. Un gran dosel cubre la cama; las paredes están

adornadas con profusion de espejos; los muebles son de bronce con incrustaciones.

La novena pieza la adornan unos tapices titulados de los monos por los asuntos que representan.

Sobre las mesas se admiran grupos de porcelana que proceden de aquella fabrica que, en prenda de alianza, nos quemaron nuestros buenos amigos los ingleses.

La décima, con silleria y cortinajes de damasco verde, con el techo pintado por Bonardi y Bussato, es notable por sus relojes de bronce, su velador de malquita y 16 cuadros modernos que cubren sus paredes. Allí están *la Esclava de Masrera*, y varios preciosos lienzos de Genaro Villamil y un *florero de Arellano*; entre estos cuadros modernos se admiran un retrato de Rembrandt y varios bebedores y fumadores de Theniers.

La undécima pieza, pintada al óleo de color amarillo, es notable por sus cuadros, entre los que hay un retrato de la Escuela de Van-Dyck, una tabla, copia de la del Bramino, que existe en el Museo, y el *Asalto de Roma*, de Toledo.

La duodécima está destinada á comedor, y la decoran los incomparables tapices de Goya. Los muebles son de madera tallada, y la araña de magnifico cristal labrado.

Hay además otras tres habitaciones cuyo decorado se ha terminado; falta en todas colocar las alfombras.

En las habitaciones que ha de ocupar la futura Reina se llevan á cabo con gran actividad las obras.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular de Madrid

9 Octubre.

Hasta hora avanzada de la tarde de ayer duró la reunion de la junta directiva de los progresistas democráticos en casa del Sr. Martos.

A dicha reunion solo asistieron antiguos radicales y un representante del señor Ruiz Zorrilla. El Sr. Carvajal, ó no fué invitado ó escusó su asistencia.

El Sr. Martos empezó por hacer la extraña confesion de que se le habian extraviado los papeles ó apuntes que tenia, sobre las conferencias de Paris y los acuerdos allí adoptados, pero que los expondria de memoria, y no debió fatigarse mucho en recordarlos porque están reducidos á aceptar la constitucion de 1869 y las leyes orgánicas producto de dicho código que han regido hasta 1876, reservándose hacer modificaciones tanto en la constitucion como en las leyes citadas.

Las declaraciones unitarias fueron tan terminantes que de seguro nada tienen que ver los federales con este credo político.

Se aprobó, como es natural, después de algunas esplicaciones la conducta seguida por el Sr. Martos en Paris; se aprobó tambien el dogma político del nuevo partido, cosa que debia esperarse porque es la obra del antiguo partido radical y radicales eran los que ayer se reunieron en casa del Sr. Martos.

Autorizóse finalmente al Sr. Martos para que pactara las alianzas que juzgue convenientes con otras fracciones de la democracia.

Uno de los asuntos principales de que tenia que ocuparse la reunion era de señalar en la prensa un órgano de sus ideas, porque el propietario de *El Imparcial* señor Gasset en una conferencia que tuvo con el Sr. Martos antes de ayer, se negó á que su periódico tuviera este carácter.

Se ha ofrecido esta representacion á *El Liberal* y no ha querido aceptarla.

De los otros seis periódicos democráticos, uno es órgano de la fraccion posibilista, y los demas ó son de escasa importancia ó representan al federalismo.

Por esta causa la junta de ayer decidió fundar un nuevo periódico que sea órgano de los fusionados.

Parece que en la reunion de ayer nada se dijo de un asunto capital cual es la cuestion de conducta.

En un artículo que hoy publica *El Globo* y que parecer escrito por el Sr. Castelar, se piden esplicaciones terminantes acerca de esto.

Los posibilistas reconocen que no hay diferencias esenciales entre el programa de los fusionados y el suyo, pero quieren saber si aquellos están resueltos como ellos á hacer propaganda de sus principios dentro de los límites que fija la legalidad vigente. Sospechan que la nueva organizacion de los progresistas democráticos consiste en tener una direccion para la campaña política y parlamentaria en Madrid y otra en Paris para manejos contra el orden público.

Espectáculos.

CAFÉ DE RIGAL.—Concierto de canto y baile flamenco y de canto y piano.
Entrada un real.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR

de El Serpis.

Simla, 8 (noche)

Un despacho telegráfico del general Roberts anuncia que los ingleses han rechazado á los afganos en dos encuentros y que les han cogido doce cañones.

Los afganos han tenido pérdidas de consideracion.

El general Roberts espera estar hoy cerca de Cabul.

Reina una gran agitacion en la ciudad y en todo el Afghanistan.

Paris, 9.

Los médicos han declarado que la lesion sufrida por el gran duque Constantino de Rusia no ofrece por el pronto, gravedad alguna.

Londres, 9.

El gobierno no ha recibido todavia confirmacion al rumor que ha circulado de que algunas avanzadas inglesas habian sido copadas en el afganistan.

(AGENCIA FABRA.)

Madrid 10 de Octubre.

Corre el rumor de que los chilenos se han apoderado de toda la escuadra Peruana, fundándose en telegramas que se han recibido.

Lo que si aparece confirmado es que cogieron y apresaron al Huascar, que es el mejor y mas importante buque de los que tiene el Perú.

Este hecho ha de tener gran trascendencia en la guerra Chileno-Peruana.

BOLSA DE HOY.

Consolidado 3 por 100 15-40.

ALCOY 1879.

Imprenta de EL SERPIS.

c. Mercado 23.

SECCION DE ANUNCIOS.

4 San Nicolás 4
Verdadera garantía
SINGER

VENTA A PLAZOS
MAQUINAS DE TODAS CLASES
10 RS. SEMANALES.

4 SAN NICOLAS 4

MIGUEL LLOPIS, SASTRE.

El dueño de este taller participa a sus numerosos parroquianos y al público en general, que desde 1.º de Octubre deja el local que ocupa de la calle Mayor, n.º 4 y se trasladada a la del Vall, n.º 14, pral., lo que tiene el honor de participarlo para los que tengan a bien favorecerle. (UC)

LIQUIDACION.

En correas de 1.º clase legítimas inglesas para trasmisión de movimientos en las máquinas.
Las hay de 5 a 15 centímetros de ancho, al precio de 42 rs. kilogramo.
También hay piezas de cuero a 32 rs. kilogramo.
Depósito casa de Francisco Alemany, plaza de S. Cristóbal, 2 dup.º frente a la Posada Nueva. (LS)

CLIMENT Y LAPORTA

Acaban de recibir los artículos a continuación, los cuales podrán ceder a los precios siguientes:

- Queso de bola, bolas enteras. a 5 1/2 rs. libra.
- Id. « « detallado... « 6 « «
- Id. Gruyer... « 7 « «
- Bacalao inglés, entero... « 2 1/2 « «
- Id. noruego, entero... « 2 « «
- Jamones americanos, enteros. « 7 « kilo.
- Tocino, entero... « 7 1/2 « «
- Petróleo... « 15 cuartos micheta.
- Aceite... « 60 rs. arroba.

Tienen además una gran existencia en habichuelas, patatas, arroces, garbanzos de varias clases, maíz y otros muchos granos que pueden servir al público con mucha economía.

También acaban de recibir un magnífico surtido en botinas para caballeros, señoras y niños.
Espenden telas de enfardar, en clases y precios SIN COMPETENCIA.
Se sirve todo a domicilio.

Antigua casa de Cardo.

FRANC^{CO} DE PAULA TODOLI

Corredor de vinos.

Admite comisiones tanto de este liquido como demás caldos y frutos que se recolectan en este país, condicionalmente seguro que el que aproveche este servicio, quedará altamente satisfecho. Provincia de Alicante, calle de los Santos, número 88, Muro. (LN)



LONJE

PARA LOS CAZADORES.

En la Tienda del Granadero se ha recibido una gran remesa de este género y se vende a 12 rs. las 12 onzas. (LU)

Ley de caza

DECRETADA

POR LAS CORTES

en 10 de Enero de 1879.

El Impresor-Librero Enrique Poblet, constante siempre en proporcionar a sus numerosos consumidores cuanto les sea necesario y creyendo de oportunidad dicha LEY, no ha omitido gasto alguno en hacer una tirada especial. El precio de cada librito, tamaño 8.º se venderá por el infimo de UN REAL en dicho Establecimiento.

A LOS COSECHEROS DE VINOS.

Miguel Heredia y Martinez fabricante de aguardientes y licores premiado en varias exposiciones nacionales y extranjeras, según puede acreditar con sus diplomas de perfeccion y medallas correspondientes, tiene el gusto de ofrecer el *desacidificador de los vinos*, producto natural descubierto por el mismo, el cual ha sido bautizado por el Sr. Lamolla con el nombre de *producto químico lamollano*.

Este producto ha sido remitido por mí a dicho Sr. Lamolla en varias ocasiones recibiendo de mí algunas instrucciones para su empleo; pero que habiendo faltado a sus compromisos me he visto precisado a poner un depósito del referido polvo desacidificador de los vinos en Alcoy en casa de D. Miguel Moltó, posada del Rincon, quien venderá dicho polvo y hará las operaciones con todas las precauciones necesarias sin cobrar un céntimo del polvo ni sus trabajos hasta que el cosechero quede persuadido del buen resultado.

No debiendo consentir el bombo que se da el Sr. Lamolla en sus prospectos y periódicos, me apresuro a manifestar a los cosecheros, para que no pasen por inocentes, que ese polvo químico lamollano no es más que el polvo desacidificador de los vinos que expende el Sr. D. Miguel Moltó, posada del Rincon, pues todo sale de los mismos criaderos y del mismo depósito.

Aseguro el buen resultado del polvo desacidificador de los vinos por todo el tiempo que quieran, pagándolo cuando les plazca.

Para convencerse de la verdad, la persona que quiera puede pedir a Murcia informes de la fabrica del Sr. Lamolla y a No-veida de la del Sr. Heredia.

Aconsejo a los cosecheros que reciban con prevención las ofertas que se les hagan en ciertos prospectos, porque podría suceder no ser verdad lo que en ellos y en algunos periódicos se ofrece.

Miguel Heredia.

Depósito por mayor. En Alcoy, Miguel Moltó, posada del Rincon; por menor, drogueria (El Moro) de D. Eduardo Fiol Muro, Francisco Ribes, calle de S. Blas núm. 20. Albaida, don Vicente Castello. (LO)

OBRAS DE LANCE.

Se venden a precios módicos las siguientes.

- Historia de las persecuciones.
- Los Piratas de las Antillas.
- Los siete Borbones.
- Historia de las Religiones, (dos ejemplares).
- La Sagrada Biblia, Antiguo y Nuevo Testamento (dos ejemplares).
- El Conde Duque de Olivares.
- Varias novelas.
- Historia Universal de Constanzo (el tomo 2.º y 4.º)
- Geografía Universal, (el tomo 1.º)
- La Maldición de Dios, (el tomo 2.º)
- Diccionario de Administración, (tomo 4.º)
- Los Mohicanos de Paris, (dos tomos)
- Varios ejemplares de la Política y sus Misterios.
- Candelas, (dos tomos).
- Actas de los Mártires.
- El Conde de Monte-Cristo.
- Los Mártires (de Chateaubriant).
- Don Juan de Serrallonga.
- Don Francisco 2.º de Nápoles.
- Los Mártires del pueblo.
- Historia de España, (tres tomos en un volumen)
- La Argelia.
- Los Mártires de la Siria.
- El Año Cristiano.

Las obras ya indicadas están encuadernadas y hay una grande remesa en rústica. (T)

A LOS

ANUNCIANTES.

Desde el día 1.º del mes de Febrero y en virtud de contrato celebrado con la Empresa de EL SERPIS, quedó la presente plana de anuncios a cargo y por cuenta de D. ENRIQUE POBLET ESPI, a quien podrán dirigirse todos los señores que deseen anunciar en lo sucesivo.

Deseoso el Sr. Poblet de fomentar el anuncio, que es uno de los elementos mas poderosos del comercio, tiene el honor de ofrecer una gran rebaja sobre los precios que hasta ahora han regido, para lo cual podrá tratarse con el mismo en todo lo que a este asunto se refiere en su Establecimiento de Papelería, c. Mercado, 23.

EL SERPIS
PERIÓDICO DE LA MAÑANA.
Se publica todos los días excepto los siguientes a los festivos.
PRECIOS DE SUSCRICION.
En Alcoy, 18 rs. trimestre.
Fuera, 21 rs. trimestre.
Redaccion y Administración, Mercado 23. Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador D. Enrique Poblet.

IMPRENTA Y LIBRERIA

Establecimiento de **ENRIQUE POBLET ESPI**



C. MERCADO, 23.

En esta casa encontrarán los señores consumidores, toda clase de artículos de escritorio y oficinas.
Estuches, cajas colores, cartulinas, porta-lápiz, pinceles pluma, cartabones, escuadras difuminos, lápiz compuesto, corta-plumas y otros artículos concernientes a la clase de dibujo.
Estampas finas de todas clases y dibujos.
Variedad de tarjetas de felicitación y de visita a nombre propio a precios reducidos.
Depósito de papel de fumar higiénico, marca el Dr. Garrido. Este papel, compuesto de esencias y verbas medicinales, ha sido recomendado por muchos fumadores por su buen gusto y suavidad.
Los señores que gusten asistir a esta casa, hallarán en los diferentes ramos que ejerce, una elegancia en los trabajos y una economía en los precios.

MENAJE DE 1.º Y 2.º ENSEÑANZA.

A VISO.

Terminada la publicación de la 1.ª parte de la novela «El Parricida» se anuncia a los suscritores que la hayan conservado y desean encuadernarlas que en el taller del Sr. Poblet se confeccionan a un precio reducidísimo, toda vez que ya tiene en elaboración gran número de ellas.

SE ALQUILA con notable baratura la casa núm. 39 de la calle de San Mauro, apropiado para un fabricante de paños. Se alquila también por pisos, los cuales reúnen todos iguales condiciones que son: una sala, tres dormitorios, comedor, cocina, fuente y escusado. Darán razon en la misma casa. (C)

Construcciones francesas.

En el Establecimiento de E. Poblet se acaba de recibir un surtido muy completo y variado.
Entre las diferentes clases que hay, se encuentran también de movimiento muy bonitas, al mismo precio ó sean a 2 rs. pliego.

Aviso importante.

A los señores Médicos, al Clero, Dentistas, Ingenieros, y otras personas que desean obtener el diploma de Doctor ó de Licenciado de una Universidad extranjera dirigirse con carta certificada, Médiqus, 13 plaza del Rey, Jersey (Inglaterra) quien les dará gratuitamente las noticias necesarias sobre la Universidad. (LT)